

JOURNAL D'ÉDUCATION

PARAISANT LE JEUDI

ET FORMANT ANNUELLEMENT UN VOLUME DE 621 PAGES IN-8° A DEUX COLONNES

L'ABONNEMENT NE SE FAIT PAS POUR MOINS D'UNE ANNÉE

Canada et États-Unis : une piastre. — France et Union postale : 12 francs 50

REDACTION ET ADMINISTRATION : CHEZ M. LÉGER BROUSSEAU, RUE DUAPE, 9, A QUÉBEC

N. 2—JEUDI : 3 FÉVRIER 1881

SOMMAIRE

Association des Instituteurs—Petites leçons morales : méthode et application—Acquisition des idées—Tucorrections de langage relevées dans les journaux—Morceau de déclamation : lecture des vers—Question d'histoire générale—Les premiers Carolingiens—Histoire du Canada : Les premiers colons—Les États-Unis : recensement de 1880—Les principales villes des États-Unis—Philosophie—Arithmétique—Algèbre—Géométrie—Physique—Chimie—Histoire naturelle—Le prêtre jugé par Renan—Maximes—L'existence de Dieu : cantique noté—Annonces.

Association des Instituteurs

Samedi dernier, le 29 de janvier, MM. les Instituteurs étaient en conférence à l'École normale-Laval, pour traiter des questions pédagogiques et des intérêts de la classe enseignante.

MM. les abbés P. Lagacé et Ths Rouieau, pères, de l'École normale, et MM. F. E. Juneau et Ed. Carrier, inspecteurs d'écoles, étaient présents, outre MM. les Instituteurs dont les noms suivent : F. X. Toussaint, N. Lacasse, J. B. Cloutier, Jos. Létourneau, D. McSweeney, M. O'Ryan, G. Labonté, J. Cloutier, F. Fortin, P. Provensal, Chs Martineau, Aubé, F. Létourneau, D. Bélanger, V. Parent, F. X. Lindsay, D. Frève, A. Drouin, ainsi que MM. les Elèves-Instituteurs de l'École normale.

M. l'abbé Lagacé a parlé de quelques villes d'Europe qu'il a visitées, et en particulier de la ville de Londres. Il a fait comprendre les avantages que présente l'étude des guides avant de visiter les grandes villes, comme moyen de les connaître aussi bien, sinon mieux, que les personnes qui visitent ces villes sans étude préliminaire.

Le sujet de discussion : "Qu'est-ce que l'on doit entendre par l'enseigne-

ment de la Géographie ?" a été ensuite traité par M. Toussaint, qui l'avait proposé à la conférence du mois d'août dernier.

M. Cloutier a annoncé aux Instituteurs le changement opéré dans le *Journal de l'Éducation* de Montréal, dont le titre est aujourd'hui : *Journal de l'Instruction publique*, paraissant le 1er de chaque mois et ayant 32 pages in-octavo. Il a parlé aussi de son journal, dont le titre d'*École primaire* est changé pour celui d'*Enseignement primaire*, in-octavo, de 12 pages, et publié le 1er et le 15 de chaque mois, excepté pendant les vacances.

M. Lacasse a présenté à l'Association une copie du *Journal d'Éducation* publié depuis plus d'une année dans l'édition hebdomadaire du *Courrier du Canada*, et transformé en une publication spéciale de 48 pages par mois, format in-octavo, et paraissant tous les jeudis pendant toute l'année. Le prix d'abonnement à ces deux derniers journaux d'éducation est d'une piastre par année, et l'abonnement à celui de Montréal est d'une piastre cinquante centins.

Enfin, M. N. Lacasse, secondé par M. F. E. Juneau, a proposé et il a été résolu unanimement :

Que la conférence des Instituteurs, en ce moment réunie à l'École normale-Laval, offre l'expression de sa vive et respectueuse sympathie à l'honorable M. Gédéon Ouimet, Surintendant de l'Éducation, à l'occasion de la perte douloureuse qu'il vient de faire en la personne de son fils, M. Georges, enlevé récemment, au moment où il faisait avec succès son cours d'études au Petit-Séminaire de Québec.